

Bonjour, je m'appelle Lilou.

Je suis actuellement élève de seconde au lycée Victor Duruy, et c'est avec grand plaisir que je vais vous faire part de mon expérience en tant qu'étudiante d'échange ayant participé à la mobilité individuelle de longue durée proposée par l'organisme Erasmus.

Pendant près de 5 semaines, 3 autres élèves de seconde du lycée Victor Duruy, dont moi, ont eu la chance d'être accueilli dans des familles d'accueil espagnol à Boadilla del Monte, une petite ville qui se situe dans la périphérie de Madrid.

### **Comment ai-je vécu cette expérience ?**

Personnellement cette expérience fut extrêmement enrichissante, elle nous a permis d'élargir notre culture, nos centres d'intérêt, nos capacités de compréhension et d'interactions avec des personnes issues de cultures différentes de la nôtre. Cette

expérience fut tout bonnement positive pour nous mais aussi pour notre entourage, malgré quelques appréhensions avant le départ en Espagne car je ne pensais pas être capable de quitter ma vie en France pour partir 5 semaines à l'aventure dans une ville, dans un lycée et dans une famille qui ont un mode de vie différent du mien.



### **Comment s'est passé mon intégration en Espagne ?**

Nous avions déjà connaissance de nos correspondants et de leurs familles car nous les avons reçus chez nous pendant 5 semaines au mois de janvier, il était donc plus facile pour nous de nous intégrer. À notre arrivée les familles nous ont offert un accueil super chaleureux, je remercie infiniment l'organisme Erasmus mais aussi le destin qui m'a permis de tomber sur la famille de Adah qui ont été adorables avec moi, mais surtout grâce à vous j'ai pu tisser des liens et créer une amitié exceptionnelle que je n'oublierais jamais.

### **Qu'est-ce que j'ai le plus remarqué entre la France et l'Espagne ?**

La plus grosse différence que j'ai pu remarquer entre la France et l'Espagne est au niveau de la liberté qu'ils possèdent, effectivement au niveau scolaire ils finissent beaucoup plus tôt que nous, ce qui leur permet d'avoir tout l'après-midi pour faire ce qu'ils ont envie (sports, devoirs, profiter avec leurs amis...). Mais également les gens vivent généralement dehors en Espagne, c'est-à-dire qu'ils passent beaucoup de temps à l'extérieur avec leurs amis, il y a donc beaucoup d'endroits conçus pour ça comme les parcs, aires de jeux... ils passent très peu de temps à l'intérieur ou chez eux.



## Quelles sont les différences entre le lycée de France et d'Espagne ?

Tout d'abord en Espagne les cours commencent à 8h30 et se terminent à ~14h30 alors qu'en France on commence à 8h et on termine à 17h. Cependant en France on a plus de pauses et de récréation car en Espagne ils enchaînent 3 heures de cours sans pause, puis ils ont une récréation de 25 minutes pour pouvoir grignoter un sandwich et terminent avec 3 heures de cours, puis ils rentrent manger chez eux. Au niveau du contenu des cours qu'ils ont, pour ma part je trouve qu'ils possèdent un meilleur niveau dans les sciences et en anglais (dans une classe de seconde, le niveau moyen en anglais est entre B2 et C1), ils ont 5h d'anglais par semaine alors qu'ici on en a que 3. La relation prof-élève est là aussi bien différente, les élèves sont beaucoup plus proches de leurs professeurs ce qui peut être à la fois positif comme négatif car certains élèves se sentent trop en confiance et ont un comportement irrespectueux envers eux. Nous avons eu la chance d'assister à une journée d'orientation en Espagne et nous avons été très surpris des moyens qui ont été mis en place par le lycée pour ce genre de journée (intervention de la "policia", des écoles d'ingénieurs, d'acteurs...) j'ai pu récolter des informations qui me serviront pour mon orientation future et nous avons même eu un autographe d'un acteur connu en Espagne.



## Qu'est ce qui a été le plus difficile pour moi et ce que j'ai le moins aimé lors de cette expérience ?

Je suis une personne qui est très organisée, qui aime que les choses soient bien faites et pour moi ça a été difficile de m'adapter au rythme des espagnols qui font tout à la dernière minute avec aucune organisation, mais malgré ça j'ai adoré de mon voyage, ma correspondante, ma nouvelle famille et ce pays.



## Conclusion de mon expérience :

Durant ces 5 semaines j'ai vécu et vu des choses exceptionnelles (musée du Prado, la ville de Salamanque, la ville de Madrid, la procession...) je suis arrivée avec des appréhensions en me disant "est-ce que je vais être capable de me faire comprendre" c'était réellement la chose qui me faisait le plus peur et finalement je suis repartis avec plein de souvenirs, d'expériences, de rires et pleurs car effectivement les aurevoirs furent difficiles, tout ça pour vous dire que si jamais vous aviez des appréhensions pour faire des expériences comme celle-ci, foncez !! Car c'est une expérience unique qui vous fera évoluer de manière positive et qui se produira qu'une seule fois dans votre vie. J'ai eu extrêmement de la chance de participer à ce programme et j'en suis reconnaissante, c'est une expérience que j'adorerais reproduire dans le futur car non seulement on découvre différentes cultures, on se crée de nouveaux amis, une nouvelle famille, une nouvelle vie tout simplement mais surtout cette expérience nous permet d'améliorer notre niveau linguistique.

# Retour de mobilités Erasmus



**Cette expérience a été incroyable, j'ai rencontré plusieurs personnes avec qui j'ai sympathisé et avec qui je garderai contact. Également, avec la famille et le correspondant, cela c'est super bien passé.**

**Les plus grandes différences avec la France, c'était les horaires, celles du lycée ainsi que celles des repas, on mangeait vraiment tard, c'était difficile au début, mais finalement je me suis habitué rapidement.**

**J'ai vraiment adoré sociabilisé avec les amis de mon correspondant même si parfois c'était difficile car il y avait parfois des soucis d'incompréhensions mais parfois cela était drôle. J'aimerais vraiment retourner en Espagne, à Boadila.**



**C'est une expérience que j'ai recommandée vraiment, cela ouvre l'esprit sur d'autres façons de vivre, de penser et sur d'autres cultures. On fait également de superbes rencontres et enfin cela améliore les compétences linguistiques.**

**En conclusion, c'était une expérience incroyable !**

**Benjamin Linder**

### Comment as-tu vécu cette expérience ?

Cette expérience, de partir un mois et demi en immersion totale dans un pays comme l'Espagne, a été vraiment incroyable ! Une chance inouïe pour mieux apprendre la langue et découvrir les autres façons de vivre, rythmes et habitudes qui peuvent être complètement différents de ceux qu'on connaît.

Ce voyage a été très bénéfique pour moi sur tous les plans ; il m'a permis certes d'apprendre la langue, mais aussi de voyager seule et m'intégrer dans une nouvelle famille complètement différente de la mienne, de m'adapter à un nouveau rythme et à de nouvelles personnes. Un bon exercice d'adaptation pour une fois y être dedans, profiter au maximum de toutes les bonnes choses de ce séjour !

### Comment cela s'est-il passé avec ton correspondant et avec sa famille ?

Avec ma correspondante, Silvia, qui est venue en premier en France, ça n'a pas directement collé, nous sommes toutes les deux très différentes malgré nos goûts partagés pour le sport et la musique mais ce fut plus agréable quand je suis partie en Espagne que lorsqu'elle était en France, car elle ne s'est pas vraiment adaptée ni intégrée complètement lors de son séjour ou juste avec ma famille... Mais pour ma part ça s'est bien mieux passé lorsque j'y suis allée car avec sa famille on s'est très bien entendu et ça a vraiment fonctionné entre nous. Ils m'ont fait découvrir les principales choses à voir mais aussi m'ont emmené voir des spectacles, découvrir la cuisine espagnole...

### Quelles sont les différences culturelles qui t'ont le plus marquées ?

Ce qui m'a le plus marqué en Espagne c'est le rythme qu'ils ont, tellement différent et décalé du notre que j'ai bien pris une semaine pour m'y habituer !

Les horaires ne sont pas les mêmes, ils mangent plus tard et se couchent plus tard, de plus ils passent la majorité de leur temps libre à l'extérieur, au parc, dans la rue ou dans les bars/restaurants !

### Quelles sont les différences entre le lycée français et le lycée espagnol ?

Le lycée est aussi une des différences qui m'a le plus surpris ; car tout d'abord l'emploi du temps n'est pas du tout le même qu'en France : il commence à 8h 30 et se termine à 14h 30 voir 15h 30 au plus tard. Les cours ne durent que 45 min et les relations qu'ils ont avec leurs professeurs ne sont pas du tout la même non plus. Ils ne les vouvoient pas et les appelle par leur prénom et non par leur nom, je trouve que cela permet d'avoir plus de proximité avec le professeur et donc parfois établir une meilleure relation qui donnerait plus envie d'aller en cours. C'est un système éducatif complètement différent.

### Qu'est ce qui t'as le plus ou moins plu ?

Ce qui m'a le plus plu c'est de vivre comme les jeunes espagnols ; tout le temps dehors, à sortir aller voir des amis, aller à Madrid et déambuler dans les rues avec les français et les espagnols. C'est une vie différente mais très agréable !

Ce qui m'a le moins plu c'est de ne pas comprendre directement comment fonctionnait la famille, de ne pas avoir été comprise sur certains points et par conséquent de m'être fait réprimandée injustement.

## Qu'est-ce qui a été le plus dur ?

Je pense que ce qui a été le plus dur au début c'est de s'habituer au rythme espagnol et aux horaires qui sont très fatigant car tout se termine plus tard (les activités, les repas etc.). Et à la fin le plus dur fût de quitter notre vie espagnole après 5 semaines de séjour, de quitter la famille, les amis qu'on s'est fait là-bas et tout simplement de quitter l'Espagne, les cours qui se terminent tôt, les sorties au parc et les bocadillos à l'heure du patio ! Enfin, toutes les belles choses ont une fin et j'en garde de très beaux souvenirs de cet expérience inoubliable !

**Zoé Valdes-Etcheverria**